

European Ecumenical Assembly PEACE WITH JUSTICE
Rassemblement œcuménique européen PAIX ET JUSTICE
Europäische Ökumenische Versammlung FRIEDEN IN GERECHTIGKEIT
15 - 21 May 1989 Basel / Switzerland

Conference of European Churches (CEC)
P.O. Box 66
150, route de Ferney
CH - 1211 Geneva 20
Tel.: 022 / 91 61 11
Postal cheque account: 12-13835-6 Geneva

Consilium Conferentiarum Episcopatum Europae (CCEE)
Klosterhof 6b
CH - 9000 St. Gallen
Tel.: 071 / 22 81 06
Sparkassa der Administration
Konto-Korrent Nr. 202.268.00 St. Gallen

Mme Dr. Maria Lourdes de Pintasilgo
Alameda Sto. Antonio
Capuchos 6 - 2 A
Lisboa
Portogalle

Genève, le 25 juillet 1988

Madame,

Je vous adresse cette lettre de la part du Groupe commun de Planification du CCEE (Conseil des Conférences Episcopales d'Europe) et de la KEK (Conférence des Eglises Européennes) pour la préparation du Rassemblement Européen qui se déroulera à Bâle du 15 au 21 mai 1989, du lundi de Pentecôte au dimanche de la Ste. Trinité, selon le calendrier orthodoxe, du lundi suivant le dimanche des Myrophores porteuses d'onguents Marc 16 au dimanche du Paralyse Jean 5.

Je vous écris au nom des présidents du CCEE, le cardinal Carlo Martini, Milano, et de la KEK, le métropolitain Alexij de Leningrad et de Novgorod, pour vous prier de diriger une des oraisons clé du Rassemblement, et notamment le discours qui inaugurerá le jour dédié à la réflexion sur la Justice, mercredi 17 mai.

Le Rassemblement réunira 700 délégués. 350 seront désignés par les églises membres de la KEK. En réalité, la KEK regroupe 120 églises anglicanes, orthodoxes, protestantes et libres de l'Europe entière, de l'Oural au Portugal, de l'Islande à Chypre. 350 seront désignées par le CCEE. Les 25 conférences épiscopales catholiques de l'Europe sont membres du CCEE, de la Lettonie au Portugal, de l'Ecosse à la Turquie.

Le Cardinal Martini avait déclaré :

"Le Rassemblement de Bâle sera l'occasion d'encourager l'action commune en faveur de la justice, de la paix et du bien de tous et de discerner avec joie et de manière constructive les dimensions profondes de la vérité sur l'homme que nous propose l'Evangile unique et dont, ensemble, nous sommes appelés à devenir les humbles investigateurs, les auditeurs dociles et les témoins ardents et courageux.



Ce sera aussi un moment privilégié de confrontation fraternelle qui nous permettra de redécouvrir et d'approfondir les liens indissolubles entre la paix, la justice et l'amour, d'insister à nouveau sur l'exigence première de liberté, y compris de liberté religieuse, dans l'édification de la paix, de retrouver les fondements authentiques de l'action commune, de distinguer des voies réalistes, voire stimulantes et provocatrices, d'approche de ces valeurs et de nous interroger sérieusement sur notre cheminement oecuménique vers l'unité dans l'affirmation de la foi, signe et témoignage radical que le monde attend pour sa propre action de pacification universelle".

Les trois jours du mercredi au vendredi seront dédiés à la réflexion sur Justice, Paix et l'Univers créé par Dieu. Dans la dernière séance du Groupe de Planification, nous avons formulé quelques lignes directrices pour les discours à faire. Je cite une partie du texte anglais :

"These three themes should be treated in a Christian perspective underlining the interdependence and interrelationship of Justice, Peace and Integrity of the Creation (JPIC). They are themes of our metanoia and conversion. The discussion about these themes took two different directions :

First : JPIC are gifts given to us by God. They should primarily be treated as theological themes and as content of our Christian belief/hope.

Second : The themes of JPIC should be considered as fundamental Christian values. But the speeches about JPIC should contain political perspectives for the witness and service of the churches.

Justice : dept crisis, Europe's responsibility for the world's economic system, the 1992 European Single Act and its meaning for Europe (East and West) and for the South."

Je vous remercie, Madame, de l'attention que vous pouvez porter à notre demande, et je serais très heureux si vous acceptiez notre invitation.

Je vous prie de croire, Madame, à mes sentiments respectueux.

Nicola Wynroll →